

	Ptas.	Cts.
En Salamanca un mes.	1	25
Fuera de idem.	1	50

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corvillo, número 28.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Viernes 24 de Octubre de 1890

Año VI—Nº 1203

Se arrienda ó vende una fábrica de curtidores establecida en esta ciudad, á las orillas del río Tormes. Del precio y condiciones informarán en la imprenta de este periódico.

VENTA DE TIERRAS

Se venden de 21 á 22 huebras de tierra de labor, pastos, monte, alameda y parte de dos casas, sitas en el término de Canillas de Abajo.

Las personas que quieran comprarlas pueden entenderse con don Francisco López, calle de Bordadores, número 8, Salamanca.

Leña seca de encina. Hace falta una buena partida. En la imprenta de este diario informarán.

Se vende al contado ó á plazos la casa de reciente construcción, señalada con el número 28 de la calle de Zamora. En la misma informarán.

BREVES NOTICIAS (1)

SOBRE LA EVOLUCIÓN DEL PENSAMIENTO FILOSÓFICO EX GRECIA

II

Los ataques de los sofistas, dirigidos, como hemos dicho, no ya tan solo contra una solución concreta de las que se habían presentado al problema cosmológico, sino contra el valor en general del conocimiento humano, no podían bastar, y no bastaron en efecto, para extinguir la actividad del espíritu, haciéndole renunciar á la investigación filosófica; pero sirvieron, sí, para hacerle comprender la necesidad de replegarse sobre sí mismo, y de abandonar por el momento toda indagación ontológica, sometiendo el pensamiento á una depuración y examen que le permitiera graduar el alcance de sus fuerzas.

El problema filosófico, pasa así del objeto al sujeto; de la realidad exterior y cósmica que se ofrece ante los sentidos, á la interior y espiritual que llevamos en la conciencia; y al hacer una inversión semejante cumple y realiza con ello la ley de sucesión ontológica con que los términos de realidad reclaman la atención del espíritu.

La filosofía, por lo tanto, debía con el penetrar más hondamente en la vida, adquiriendo un carácter práctico y de aplicación social que apenas había sido presentado hasta en-

tonces; y, cumpliendo del propio modo que en el periodo anterior las leyes de evolución intelectual á que está sometido el espíritu, tenía que emplear en la empresa los medios de conocer todos de que puede éste disponer, viniendo á terminar su ciclo por otro nuevo momento de desconfianza excéptica, luego que se ensayaron todas las direcciones posibles, y fueron practicadas igualmente sin resultado definitivo las tentativas de conciliación y armonía entre las diversas soluciones obtenidas.

Así efectivamente sucede en este segundo periodo de la filosofía griega; pero con mayor complejidad y más riqueza de contenido que en el de aparición é infancia, por efecto de la continuidad misma de la vida del espíritu.

La reconstrucción, sin embargo, de la obra filosófica, derribada y subvertida por los ataques de los sofistas, no podía comenzar reproduciendo el cándido dogmatismo que los había motivado, sino aceptándolos en parte y constituyéndose el espíritu en un estado de prudente criticismo, que le permitiera ir recorriendo gradualmente la confianza en sí propio, sin aventurarse en tanto á sacar otras deducciones que las que fuesen aplicables de una manera inmediata á la dirección de la vida.

Esta fué la misión de Sócrates con quien se inaugura el periodo.

Más bien que una filosofía; antes que una nueva doctrina sobre los objetos que ocupan al pensamiento y constituyen lo real, la obra de Sócrates consiste en una disciplina de aquél para contrarrestar con éxito las argucias de los sofistas, y hacer que volviera de nuevo á confiar en sí mismo sin exageraciones dogmáticas, á la par que se preparaba para llenar su alta función de guía y director de la vida.

De aquí las consecuencias éticas á que inmediatamente propendé toda la enseñanza socrática, en holocausto de la cual, y dando con ello el mayor ejemplo que la antigüedad nos presenta, inmoló hasta su propia existencia con la tranquilidad del justo.

Circunstancia tristemente notable que, en desdoro de la racionalidad del hombre, ha de reproducirse alguna vez en el transcurso de la historia.

De la semilla echada por Sócrates en el campo de la Filosofía con el consciente propósito de que produjese algo más que estériles juegos de inge-

nio, brotaron inmediatamente direcciones y doctrinas—unas de las cuales llegan á adquirir solamente un florecimiento parcial con el mismo carácter ético que la enseñanza del maestro—alcanzando otras un desenvolvimiento pleno que marca el punto máximo del pensamiento de la Grecia, y una de las alturas culminantes en la historia de la Filosofía entera.

Una de estas direcciones parciales, que se atiene al aspecto moral de la investigación filosófica y le desenvuelve con criterio sensualista, se nos ofrece en la escuela cirenáica, para quien la felicidad, que Sócrates había proclamado como el último fin de la vida, estriba únicamente en el goce de los placeres sensuales. De aquí que el hedonismo en moral, el subjetivismo sensualista y la negación de Dios en el orden ontológico, sean los caracteres distintivos de la Filosofía cirenáica.

Injerta como ésta en la doctrina socrática, y refiriéndose en primer término también al lado práctico de la vida dentro ésta corriente sensualista, aparece no mucho después el sistema de Epicuro, que hace consistir la felicidad, en la tranquilidad del ánimo, unida á la ausencia del dolor en lo que se refiere al cuerpo. Sobre el problema cosmológico, acepta con entera franqueza el materialismo atomista de los filósofos eleatas; profesa en psicología un abierto sensualismo, y llega como consecuencia lógica de semejantes premisas á la negación de Dios y de su acción sobre el mundo, proclamando en su lugar una necesidad inexorable á la que está todo sometido.

A estas dos escuelas principales pueden ser reducidas las direcciones filosóficas que marcan el desenvolvimiento y aplicación sensualistas de la doctrina socrática.

Opuesta á la corriente anterior por su elemento subjetivo, y como consecuencia de ello, con resultados contrarios en el orden ontológico, arranca del tronco socrático una dirección racionalista, é ideal que alcanza su apogeo en Platón, apellidado por su tiempo *el Divino*, y reconocido como tal por toda la posteridad.

MERENETA.

(Continuará.)

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.—D. Guillermo Hernández.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Claudiano, Crisanto, Crispín, Crispiniano, Gabino, Genaro, diácono; Lucio, Marciano, Marcos, Martirio, Miniato, Pedro, Proto, presbítero, y Teodosio, soldado mártir; Bonifacio I, papa; Frontón, Gaudencio ó Hilario, obispos; Frutos, ermitaño, Rutardo, monje, y santas Doria y Engracia, mártires.

SOL

NOVELA HISTÓRICA ORIGINAL DE JOSÉ GONZÁLEZ CASTRO (CROTONTILO)

I Delirios de amor

Brilla la luna en lo más alto del inmenso y misterioso lago de éter que forma el cielo; embriagadora brisa perfumada por millares de millones de partículas oloríferas que desprenden las flores del jardín, llega hasta aquel lugar de delicias, trono y santuario á la vez del amor más grande y más puro; infinitas flores delicadas y hermosas se mecen dulcemente en sus tallos, como queriendo alzarse sobre éstos para asistir como raudos testigos á las escenas que en el gabinete, cuyo balcón se abre al jardín, han de tener lugar.

A esa hora en que los poetas hacen intervenir casi siempre á los héroes de sus creaciones, en los distintos pasajes de éstas, á las doce un hombre atraviesa con paso rápido el jardín. Abre el balcón y cae una escala, produciendo al chocar con el aire, extraño ruido, algo así como debil protesta contra la audacia novelesca del que vá á trepar por ella. Un instante más tarde, en el gabinete de Soledad no se oye otra cosa que el latir violento de dos corazones y el surpirar de los dos amantes.

El gabinete de Soledad parecía más bien que habitación de persona humana, mansión celeste tal como debieron soñarla para sus dioses los antiguos paganos.

Tapizado todo de blanquísimo y rico raso con filetes de oro; muebles de refinado gusto y que armonizaban con el conjunto del decorado; preciosos detalles artísticos de gran valor,

(1) Véase el número 1.185 de este diario.

y distribuidos en paredes, mesitas y consolas, retratos y cuadros de personajes que, á juzgar por el vestido, revelaban haber vivido, en la fecha en que se hicieron aquellos, en las regiones ecuatoriales.

Esta estancia, perfumada con exquisita esencia de violeta, la ocupaba Sol, como llamaba á Soledad su novio.

Sol no tenía más que diez y siete años y su belleza hubiérase podido comparar con la del astro de su nombre.

Cualquiera que hubiese visto á Sol un año antes medio clorótica, medio anémica, con unos ojos sin expresión y sin vida, circundados por violáceos surcos unas veces, amarillentos otras; con unos labios descoloridos; megillas del color de la cera sucia, y todo su ser con ese sello especial signo del decaimiento físico y de la anemia moral, hubiérase costado gran trabajo reconocer ahora á Sol, exuberante de vida, brillante en sus pupilas ardiente fuego aniquilador y su rostro ovalado, pálido á ratos cuando estaba con Salvador, ¡sin duda porque la sangre que debía colorear sus mejillas se agolpaba entonces en su corazón al mandato de un despótico sistema nervioso, sobrecitado por el ansia de ver en sus brazos al hombre por quien hubiera dado mil vidas si las tuviera!

Delirios locos, juramentos de eterno amor, promesas, suspiros, lágrimas, risotadas, todo junto, formando extraño concierto, hubo en aquella noche en que tras un mes de ausencia volvían á verse Sol y Salvador.

Con el amor que allí se derrochó hubiéranse podido matar para siempre todos los odios que dividen la gran familia humana

¡Ya viene el día, pronto alumbrará el sol; ya los pájaros entonando himnos de amor pueblan el aire en busca de alimento para sus hijos; empieza la vida animal y vegetal adormecida por algunas horas, mientras el sol alumbraba otros mundos, y cuando empieza la vida para todos, comienza la muerte para los dos amantes!

Porque muerte y bien cruel era el separarse y permanecer lejos el uno del otro, siquiera fuese por breves horas.

¡Qué hacerle; ley del Universo es, que la muerte suceda á la vida, y la vida á la muerte, formando extraño y misterioso contraste!...

(Continuará)

QUISICOSAS

No bien tomó posesión de su cargo el señor Alcalde trasladaron la farola que lucía en la casa del anterior á la de la nueva autoridad.

Es decir, que al señor Baz no le dejaron á oscuras inmediatamente.

¡Pa que veas!
Hay cosas que deben hacerse disimuladamente.

La farola debió trasladarse poco á poco para no deslumbrar á don Matías.

El señor Pinto también se trasladó como la farola.

Tomó el otro posesión de alcalde de Ayuntamiento y el señor Pinto al momento ¡zas! mudó de posición.

Porque muerto el alcalde se acabó la rabia.

Y la farola.

Y lo que vá detrás.

Y ya se le puede cantar.

Al alcalde presidente le han quitado la farola y el alcalde desde entonces está sin luz... y sin moscas.

Nadie sabe las reformas que van á llevarse acabo con el nuevo presidente que Dios nos ha deparado.

Ya todos los concejales van á ser buenos muchachos y á asistir á las sesiones en los días ordinarios.

Se van á abrir muchas calles y se construirán palacios, y estatuas, y monumentos, y hermosas fuentes de mármol.

Para las escuelas públicas, locales muy desahogados donde los chiquillos puedan jugar al bolo, ó al marro; mataderos con objeto

de matar berrendos bravos y terneras y cochinos y tostones y marranos.

Ya somos buenas personas les que en el concejo andamos y en el municipio nunca volverá á haber un escándalo.

Gracias á Dios ya seremos felices mientras vivamos, gracias al Padre y al Hijo y hasta al Espíritu Santo.

La suerte nos favorece con su cariñosa mano por arriba, por delante, por detrás y por debajo.

El mismo sol que fulgura parece que está más claro y dicen á voces: ¡viva la Pepal! ¡todos los astros!

En bien del pueblo querido serán todos nuestros actos, y solo en obras benéficas vamos á gastar los cuartos.

Váyanse con viento fresco todos esos mamarrachos de manojos y alcachofas y cascadas y estropajos.

Llévense inmediatamente nuevas reformas á cabo; que se limpie al punto toda la plaza de arriba abajo, quite se los calzoncillos

y los calzones elásticos que se ven en los balcones de nuestra plaza colgados, porque eso es indecoroso y atenta contra el ornato

y es propio, no de una cuita población, de un pueblo bárbaro. Conque escucha mis lamentos municipio restaurado,

y aceptaré, si me quieres convidar á bacalao.

SUEÑOS

Uno de los misterios más oscuros para todas las ciencias, es el sueño.

Considerando que el alma necesita del cuerpo para dirigirse como una persona decente, y comparando aquella con un niño de tela y al cuerpo con un ama de cría, el sueño será el acto de dormirse el ama de cría teniendo en los brazos al niño despierto.

Más claro, el sueño es la muerte del medio en que vive el alma; y la vida del alma sin el cuerpo de que se vale para ir viviendo.

En ese estado queda el espíritu sin saber por donde tirar, y como sin el cuerpo puede aquel hacer todo lo quiera sin perjudicar á nadie, de ahí los disparates del sueño.

La persona sueña siempre con lo que ha estado haciendo todo el día y con lo que más desea.

Así el inspector municipal sueña todas las noches que va detrás del alcalde, y como su imaginación es viva muchas veces se siente convertir en rabo de la primera autoridad.

Este sueña que es Alcalde de Vitigudino y que González Moro le dedica una encíclica en verso que le tira para atrás.

El que tenga mucha fantasía sueña imposibles.

El que es modesto, como yo, se convierte en sueños en pañuelo de las narices, ó en nariz misma.

El que juega á la banca, toda la noche se la pasa esperando una sota.

Hay quien sueña convertirse en burro de carga como Canuto de Gomecello.

¡Hay sueños que parecen realidades!

Torcuata, joven de aspiraciones conyugales, sueña todos los días que se está casando y se divorcia al despertar.

En cambio Bernardino, que no es partidario de ningún lado, no se casa ni en sueños con nadie.

El orador se pasa toda la noche echando discursos y llenando de saliva la almohada.

El veterinario Rufo no bien se acuesta agarra el pié derecho á su mujer y empieza á darle martillazos con la mano como quien está poniendo una herradura.

Un amigo mío que fuma mucho, duerme con el dedo metido en la boca creyendo que apura un habano.

Pero hay sueños más célebres todavía, como los de un municipal que yo conozco y que cree dormido que se transforma en sillón presidencial, y que se sienta encima de él, el alcalde.

Es una pesadilla terrible ¡ya lo creo!

El no puede moverse y el alcalde le achuchea el vientre con su personalidad ultramarina.

El municipal siente soplar el viento, y amaneció constipado todas las mañanas.

Todo el que padezca dolores de muelas sueña como yo que se le con-

vierten las muelas en guardias civiles con caballos; lo que hace el dolor!

Y está toda la noche con la boca abierta para no reventar á la guardia y á las caballerías.

Algunas veces sueña uno que sueña y se dice el alma á sí misma: ¡no me engañes, voceras!

Esto me digo yo cuando sueño que me ha tocado la lotería ó me convierto en príncipe, con bacalao de escocia, ó me regalan un costal lleno de cantidades imaginarias.

Los que están enamorados, como sucede con la generalidad de los agentes municipales, sueña con el objeto de sus ilusiones, y contemplan á la novia á su vera ensimismados y exclaman: ¡rica! ¡angel! ¡pichona!

Resultando una vez que se fijan en ella que no es tal pichona sino pollo, por ejemplo, el exalcalde, ó el Gobernador ó la farola de la Alamedilla.

Cuántas veces en sueños se habrá convertido el municipal en pantalones de primera autoridad.

Y se habrá dejado el pobrecillo meter por las piernas como si no fuese hombre.

Y cuantas me habré yo comido al Ayuntamiento.

Creyendo que era una lata de langostinos.

Con perdón de la autoridad competente.

L. FERNANDO.

Diario local y provincial

Ayer dió parte un sujeto al jefe de vigilancia, de que habiéndose ausentado de esta capital algunos días, había dejado un paul cerrado en la casa donde se hospedaba y cuando regresó ayer lo encontró abierto, notando la falta de algunos objetos.

Ha presentado la renuncia de la escuela de niñas de Herguijuela de Ciudad-Rodrigo, doña Flora Riesco Martín.

El Ayuntamiento del pueblo de Valdecarras, ha acordado que se provea por oposición la escuela de niños de dicho pueblo.

Per el Juzgado de esta capital, se cita y llama á Fermín Rodríguez, lesionado en esta ciudad, el día 9 de Septiembre último, para que dentro de seis días comparezca ante este Juzgado y Escribanía de don Julián Mancebo, á prestar declaración, bajo apercibimiento que de no verificarlo le parará el perjuicio que haya lugar.

Varios sujetos que á las doce de la noche de ayer, promovieron un fuerte escándalo en una casa de lenocinio, fueron conducidos á la prevención por un agente de vigilancia.

En la carretera de Ledesma y próximo al pueblo de Villamayor, trancaron una reyerta dos carreteros, resultando uno de ellos herido en la cabeza, por un golpe que le propinó su contrario.

El juzgado entiende en el asunto.

En breve se verificarán los exámenes de procuradores en la Audiencia de Valladolid.

Lo advertimos así para conocimiento de los solicitantes.

En la Delegación de Hacienda se ha recibido la consignación de créditos para las atenciones del mes actual.

Se halla vacante la plaza de recaudador de contribuciones del partido de Peñaranda de Bracamonte; los solicitantes tienen que constituir la fianza de 54.400 pesetas, percibiendo el graduado el premio de una peseta y cincuenta y cinco céntimos por ciento de las cantidades que haga efectivas.

Es oportuno recordar a los reclutas que se hallan en distintas situaciones, residentes en esta capital, con la obligación de presentarse á la revisión anual, que lo hagan con la brevedad posible en las oficinas del Gobierno militar de esta plaza, á fin de no incurrir en responsabilidades.

Comunican de Linares que se han presentado varios casos de enfermedad variolosa; dicha enfermedad ataca especialmente á los adultos.

Ayer fueron multadas por el señor alcalde varias mujeres que promovieron un fuerte escándalo en la fiesta de Oviedo.

El nuevo Alcalde de esta capital, don Prieto, llamó ayer á los empleados del municipio, encargándoles el más exacto cumplimiento de sus deberes, pues estaba dispuesto á castigar con energía á aquel que no lo hiciera.

En el fletado de la puerta de Zaragoza fueron decomisados á un su vecino de esta capital, siete litros de alcohol, que sin pagar los derechos de aduana, quería introducir en la ciudad.

La Delegación de Hacienda de esta provincia publica en el Boletín oficial la relación del producto obtenido durante el primer trimestre del corriente año económico en cada una de las minas de que es concesionario el actual propietario don José Frade y Sanz, que forma por duplicado y presenta á la Administración de contribuciones de la provincia de Salamanca, para la percepción del impuesto sobre el producto bruto de riqueza minera establecido por la ley de 25 de Julio de 1883.

El día 2 de Noviembre próximo y á las once de su mañana tendrá lugar ante el alcalde de Macotera, y con presencia del capataz de cultivos la subasta de montanera del monte número 212 titulado «El Monte» bajo el tipo de 100 pesetas y con sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

La Comisaría de Guerra de Salamanca celebrará concurso para adquirir cebada y paja para pienso con destino al ganado de la fuerza que guardenece esta plaza. Se convoca á todos los vendedores de dichos artículos, para que, los que deseen interesarse en dicho concurso presenten sus proposiciones y muestras en la citada Comisaría de Guerra, Torre 7 y 9.—2º á las doce de la mañana del día 2 del próximo mes.

Llamamos la atención de quien corresponda, para que imponga correctivo al autor de la azafra siguiente.

Venían anteayer de Alba en un coche varias señoras, que se bajaron de él como es costumbre en el pueblo de Calvarrasa, y todavía no habían penetrado en la posada las viajeras, cuando el conductor del coche dijo que aguardaba un momento á las viajeras, y dicho y hecho, salió corriendo con el coche, dejando á las que habían abonado el importe del asiento para Salamanca, en la posada de Calvarrasa, las cuales tuvieron que hacer después el viaje á pie; ya llevaban andado bastante camino cuando fueron recogidas por otro coche que las trasladó á esta capital, teniendo que pagar el importe de otro asiento.

Esperamos de quien corresponda que á dicho cochero se le imponga el merecido correctivo.

Sucedidos y ecos de la prensa

El primer paraguas—Es posible que ignoren muchos lectores que el paraguas, objeto hoy de uso general, se consideraba como de lujo hace poco más de un siglo.

Se le llevaba, en verdad, como Saint-Yust llevaba entonces su cabeza; como lleva hoy la suya Floquet, es decir, con solemnidad y respeto.

Pues bien, el primer paraguas hizo su aparición en Suiza, en la primavera de 1700, en poder de un artesano llamado Tanne, el cual lo había recibido como regalo de un amigo establecido en París.

Y qué paraguas, ¡gran Dios! Bajo sus alas se podía cobijar una numerosa tribu.

Cuando llegaba el domingo y hacía mal tiempo, un criado de Tanne en traje de fiesta estaba encargado de salir con el paraguas é ir á buscar al *laudasmann*, ó primera autoridad del pueblo, para acompañarle con gran aparato á la iglesia, rodeado de una muchedumbre maravillada; después iba á buscar al pastor que ha-

lía de officiar y finalmente tocaba la vez al propietario de la máquina.

Ignoramos si el artefacto está en uso todavía.

Un cocodrilo en libertad.—Los vecinos del pequeño pueblo de Canahorra (Nueva York) están consternados por la evasión de un cocodrilo, propiedad del conocido publicista Mr. Arkell.

Mr. Arkell posee en Canahorra una magnífica villa, á donde se va á pasar todos los domingos, y en la que tiene establecido un pequeño parque zoológico, que hace las delicias de los niños de la localidad.

Parece que Mr. Arkell es muy aficionado á los niños, á los que tiene siempre abiertas las puertas de su quinta.

En la pasada primavera, la exposición de Mr. Arkell se enriqueció con una magnífica pareja de cocodrilos que le regaló Mr. Wrenn, director de los ferrocarriles de Tennessee, Virginia y Georgia.

El sábado pasado, una docena de niños habían visitado la *menagerie*, y uno de ellos dejó abierta por descuido la puerta de la jaula que encerraba la tina en que se hallaban los cocodrilos.

Y uno de estos, el de mayor tamaño, se escapó, sin que lo advirtiese el guardián hasta muchas horas después.

La noticia de la evasión del animalito se extendió con rapidez por todo el pueblo y causó la impresión que es de suponer.

El guardián de las fieras y seis ó siete hombres de buena voluntad, armados de fusiles, se pusieron en busca del *aligator*, sin que hasta la fecha hayan dado con su rastro.

Suponen muchos que el cocodrilo se ha refugiado en el río Mohawk, que pasa á un cuarto de milla de la posesión de Mr. Arkell.

Si así fuese, nada tendría de extraño que los habitantes de los pueblos riverenos del Mohawk se encontraran no muy gratamente sorprendidos el día menos pensado con la visita del cocodrilo fugitivo.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

LA FAMILIA REAL

Madrid 24.—Su Majestad la Reina Regente con toda la familia real ha llegado á esta Corte.

En la estación ha sido objeto de la real familia de un afectuoso y entusiasta recibimiento por numeroso público que fué á esperarla.

CONFERENCIA

Madrid 24.—El señor Villaverde ha celebrado una larga y animada conferencia con el fiscal señor Lavin.

Créese que se trató en ella del conflicto suscitado entre el Gobernador civil y el juez señor Castro.

CARTA DEL SEÑOR LINARES

Madrid 24.—«El Resumen» publica una carta del señor Linares Rivas, en la cual se censura duramente la conducta seguida por la junta central del censo, á quien no se le reconoce facultad para intervenir en ciertos asuntos.

Indica el señor Linares el propósito que tiene de llevar á la junta al Tribunal Supremo en el caso de que ella insista en el deseo de llevar al hermano de dicho señor.

PARA LA UNIÓN DE LOS CATÓLICOS

Madrid 24.—El excelentísimo señor cardenal Benavides, presidente del Congreso Católico de Zaragoza ha publicado 33 reglas destinadas exclusivamente á conseguir la deseada unión de los católicos, y acordadas entre los preladados que asistieron al indicado Congreso.

En dichas reglas se nota la tendencia de separar la religión de la política como único medio de conseguir la unión y se dispone sea sometida la prensa católica á la censura de los obispos.

REFORMAS

Madrid 24.—Ha conferenciado con el señor Beranger el presidente del Consejo de ministros.

Ocupáronse entre otros asuntos importantes, de la construcción de nuevos buques y del aumento del material de la marina.

Sobre el pensamiento de realizar idénticas reformas ha conferenciado el señor Peral con el ministro de Marina.

POR CAUSA DE LA EPIDEMIA

Madrid 24.—Varios grupos de estudiantes de la universidad central se han negado á concurrir á sus clases y han pedido la suspensión de las mismas á consecuencia del desarrollo de la epidemia variolosa.

Por el mismo motivo el señor Alcalde ha prohibido la entrada en el cementerio durante los días de las ánimas para evitar la propagación de la enfermedad.

NOTICIAS

Madrid 24.—Las carreras de caballos han tenido lugar con escasa animación.

El tiempo que está haciendo en la capital es muy frío.

Vacúnase muchísima gente.—NIETO.

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los artículos siguientes: media sillera con muebles; tapicería entera darés, con sofá y dos sillones; una máquina para coser, marcha muy bien y es nueva, su precio 240 reales; sillas de nogal, con asiento de bayón; un catre de hierro para matrimonio; mesas de escritorio para despacho, de nogal; armarios-coperos de pino; un magnífico piano de Pleyel; otro idem de mesa; una coccinilla de hierro; cuadros, marco dorado con imágenes; una zafra pequeña para aceite; un taje para cocina; una mesa pupitre escritorio; galerías; camillas; cajas para brasero, de nogal; una lámpara de porcelana para colgada y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana.

Se necesita un ama de cría para casa de los padres. En la imprenta de este periódico darán razón.

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ

Precios económicos

SÉCCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

EL VIGOR DEL CABELLO

del Dr. AYER



MEDALLA DE ORO
EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el

DR. J. C. AYER Y CA., LOWEL, MASS., E. U. A.

Agentes generales para España, **VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona**

Se venden ocarinas muy baratas

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se vende un solar en la calle de la Palma, afuera de la Puerta de los Milagros. En la Plaza de la Verdura, núm. 68 darán razón.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ó otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

Colegio de San Ignacio de Loyola
DE
1ª Y 2ª ENSEÑANZA
y casa-pensión para estudiantes de Facultad
Anaya, núm. 7, Salamanca

CURSO DE 1890-91, SEGUNDO DE FUNDACION
Se admiten alumnos internos, medipensionistas, externos de 1ª y 2ª enseñanza y pensionistas internos y externos de Facultad.
Queda abierta la matrícula en este apenas naciente y ya acreditado colegio, desde el 1º al 30 de Septiembre.
Detalles: el que los necesite, pídalos al Director.

Domingo Roche *mar-*
molista
sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

SE arrienda cuadra y cochera, plaza de San Juan, número 6, darán razón.

El gran gimnasio
Higiénico, que tan excelentes resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado á la Plaza Mayor, entrada por el callejón del Parador de los Toros.
HORAS DE CLASE: Por la mañana, de nueve á once; de once á una, clase especial para señoritas; de cuatro á cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LOYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el UNICO Gimnasio higiénico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor.
HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado.
ADVERTENCIA: Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca ó su provincia, dirijase al señor MARTINEZ con proposiciones.

BOLETÍN DE VENTAS
DE
BIENES NACIONALES

En la Imprenta de esta revista se admiten suscripciones.
Se ha publicado el número 23, donde se anuncian remates para el día 23 de Octubre en el juzgado de Alba de Tormes.
Número suelto 4 reales.

INDISCUTIBLE!....

El resultado de la experiencia ha demostrado energicamente que el BRASERO es un útil tan indispensable como pernicioso para la salud de todo el mundo, siendo causa infinitas veces de la muerte, ya por la intoxicación, ya por las pulmonías que de su uso provienen. Ya no hay nadie á quien les guste la comodidad, que no tenga instalado en su casa la *Calefacción económica*, que transforma las habitaciones más frías en el invierno en constante primavera.
Instalaciones desde 200 pesetas. Sistema con privilegio y generalizado en Madrid —G. Ruiz y Compañía, Toro, 1, principal, Salamanca.

DROGUERIA
MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS
Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura 5 y 7

Piedra Lipiz cuya aplicación es tan útil para los trigos destinados á la siembra, se expende en este establecimiento al por mayor y menor, al precio más ventajoso en esta plaza, garantizándose su calidad y pureza como procedentes de la fábrica de más crédito inglesa.

La Lejía Fénix tan útil y económica para el lavado doméstico y adoptada para la desinfección de las ropas en los lazaretos durante la epidemia cólera, muy conveniente para fregar suelos, maderas, loza, cristal, etc.
Con rebaja sobre los precios corrientes.

DESPACHO DE CAL MORENA
POR EL MISMO FABRICANTE

frente á la Plaza de Toros

Cales más superiores que las conocidas
Precios sobre vagón en esta estación, 5 reales y 1/2 quintal; en el depósito 6 reales. El despacho se encontrará abierto todos los días, de seis de la mañana á seis de la tarde. También se sirve á domicilio excediendo el pedido de diez quintales al precio de 6 y 1/2 reales quintal.

TODOS LOS DIAS de 6 de la mañana á 6 de la tarde.

Se vende una panera en buenas condiciones, en la calle del Hospital, sin número. Corriillo, 16, darán detalles.

Se desea ama de cría para casa de los padres. San Justo, 38, darán razón.

¿Quién sufre por gusto?

Todo aquel que tenga digestiones laboriosas, dispepsia, acidez, irritación en el estómago, con sus consecuentes dolores y vahidos, etc., etc. y no use el *Vichy Catalan* superior al extranjero, y cuyo uso en la cantidad de un cuarto de litro diario, asegura su perfecta salud, buen apetito y fácil digestión. Una botella cada ocho días pudiendo usarse á todo pasto con grandes ventajas.
De venta en todas las farmacias,
Al por mayor, Toro, 1, principal, Salamanca.

Se vende á plazos ó al contado de diez partes de que se compone una casa en los soportales del Corriillo, número 8, siete partes enteras, la cuarta parte de otra y la mitad de las tres cuartas partes; ó á cambio de una casita ó jardín en los extremos de la ciudad.
Darán razón en la aguardienteria de Clemente Garcia, Rúa, número 1º, Salamanca.

Estereria de Antonio Martínez
CORRILLO NÚM. 3

Gran surtido en esteras de cordelillo y pita lisa; estera doble de pita de dos telas y chúcar inglesa; pleita doble y sencilla de esparto, ruedas blancos y de color.
Semillas de toda clase de hortalizas traídas de Valencia.

FARMACIA

DE LOS

HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos quimicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen. Aguas minerales. Artículos de Ortopedia y Cirujía.

Vacuna Suiza del Instituto modelo de este nombre, la recibe esta casa por correo á diario en tubos capilares inmejorablemente acondicionados. Demuestra al comprador su frescura por las cartas de recibo y los expende á UNA peseta el tubo. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

FUENTE DEL ESTOMAGO

EN

Galzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la *dispepsia* (digestiones difíciles), *gastralgia* (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple *pirosis* ó acedia, hasta la *úlcera gástrica*. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato génito-urinario y sobre todo en la del respiratorio siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del doctor señor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

RAFAEL BRIZUELA
DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.
Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

COLOCACION

conservación y reparaciones

DE

TIMBRES ELÉCTRICOS

teléfonos y aparatos

Salamanca, G. Ruiz y compañía, Toro, 1, principal.

Se vende la casa número 4 de la Puerta de Zamora. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

SE VENDEN monturas á la Italiana, yal, Sevillana y galápago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guarniciones á la calesera, guarnecidas con cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón

AZÚCARES

DE LA

REFINERÍA DE BADALONA

Unicos representantes en esta capital y su provincia, señores Benito y Blanco, Almacén de ultramarinos, antigua casa del Peso.

Probad y os convencereis contra el dolor de muelas.

Unico antidontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, **barbería de Funcia.**

SE VENDE PAPEL VIEJO